

Miércoles 08 de marzo de 2017

Última modificación 08.03.2017

El Financiero Empleo formal suma 237 mil plazas en el primer bimestre

ZENYAZEN FLORES En febrero pasado se crearon 154 mil 55 empleos formales, el mayor incremento reportado para un mes similar desde que se tiene registro, con lo que se alcanzó la cifra de 237 mil 347 puestos de trabajo en el primer bimestre de 2017, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Con la cifra de febrero, la creación de empleo es superior en 25 mil 886 empleos al aumento reportado en el mismo periodo de 2016, de 211 mil 461 plazas. En cuanto al comportamiento anual del empleo, la generación en los últimos 12 meses ascendió a 758 mil 477 empleos, equivalente a una tasa anual de 4.2 por ciento, que es ligeramente superior a la de 4.1 por ciento de todo 2016. En el segundo mes del año la creación de empleo formal fue impulsada por los trabajos eventuales, los cuales tuvieron mayor participación. De los 154 mil 55 empleos generados en el mes de San Valentín, 58 mil 933 o 38 por ciento fueron de este tipo, se trata de la proporción más alta de generación de empleo eventual para los meses de febrero desde 2013. En febrero de 2016 la proporción de puestos eventuales sobre el total generado ese mes fue 29 por ciento. Jesuswaldo Martínez, investigador del Instituto Belisario Domínguez (IBD) del Senado señaló que si bien el dato de febrero es positivo, se debe poner atención en la composición de los registros en el IMSS porque hay un crecimiento del empleo eventual que puede obedecer a que las empresas no quieren arriesgarse con contrataciones permanentes. P.C. IMSS, empleo Consultas ejidales retrasan un año plantas de energía

SERGIO MEANA Los derechos ejidales están causando que los proyectos energéticos a desarrollarse en comunidades se retrasen un año, lo que a su vez ha provocado desconfianza para invertir en México y problemas en los acuerdos entre Pemex, CFE y las empresas privadas ganadoras de concursos de la Reforma Energética, señaló el Consejo Mexicano de la Energía (Comener). Lo anterior se da por personas que aconsejan de manera legal a los ejidos para poderse amparar en contra de los proyectos, encontró el grupo empresarial. "Existen algunos individuos que aconsejan a la autoridad ejidal, les otorgan un poder para conceder la suspensión provisional que, en este caso, suspende las actividades derivadas de la Reforma Energética y por ende las inversiones", explicó Comener en un comunicado. En entrevista, Juan Acra, presidente del organismo empresarial, señaló que el objetivo de los empresarios es encontrar un equilibrio entre la protección de los derechos ejidales y la protección de las inversiones, pues la forma de operar de quienes detienen los proyectos afecta demasiado la generación de nuevos servicios. "Queremos una gasolina de menor costo, queremos otras fuentes alternas de combustible y además una tarifa eléctrica que sea más accesible, y todo este tipo de procedimientos hacen que la competencia entre estos productores se retrase", señaló.

P.C. reforma energética, ejidos, inversión, sector empresarial Mujeres ganan 30% menos que hombres

ZENYAZEN FLORES Las féminas siguen siendo 'el sexo débil' en materia salarial, a pesar de los llamados que se han hecho por años para cerrar la brecha salarial entre hombres y mujeres. Los hombres ocupados reportaron un ingreso promedio de seis mil 204 pesos mensuales, mientras que el de las mujeres fue de cuatro mil 788 pesos al mes, que implica una diferencia de mil 416 pesos, es decir que ellos ganan 30 por ciento más, indican datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo al cuarto trimestre de 2016. La brecha salarial no es la misma a nivel nacional; esta se amplía en estados con mayor presencia de industria y sectores productivos y donde los salarios son más altos que el promedio nacional, que es de cinco mil 663 pesos al mes. En Nuevo León los hombres ganan ocho mil 258 pesos al mes en promedio y las mujeres cinco mil 955 pesos en promedio; una diferencia de dos mil 303 pesos o 39 por ciento y se coloca como la entidad con la mayor brecha salarial en el país al cierre del año pasado. Sonora ocupa el segundo lugar con la mayor brecha salarial, pues los hombres ganan siete mil 365 pesos mensuales en promedio y las mujeres cinco mil 336 pesos, es decir una diferencia de dos mil 29 pesos o 38 por ciento. En tercer lugar está la Ciudad de México, donde los hombres perciben ocho mil 394 pesos al mes en promedio y las mujeres seis mil 837 pesos, lo que significa una brecha de 23 por ciento y un diferencial en pesos de mil 557 pesos. En contraste, Chiapas es el estado con el ingreso mensual más bajo en el país, lo que explica que es la única entidad donde no haya brecha salarial, pues los hombres ganan tres mil 703 pesos y las mujeres tres mil 794. P.C. INEGI, mujeres, género, empleo, ingresos, brecha salarial

Camioneta de Nissan supera a Aveo y Vento AXEL SÁNCHEZ Por primera vez una camioneta se posiciona entre los 10 vehículos más vendidos de México. Entre enero y febrero de 2017, la automotriz japonesa Nissan comercializó 12 mil 647 unidades de su camioneta NP300, colocándose como el segundo modelo más vendido en México, según datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Esta camioneta dedicada al movimiento de carga para pequeños y medianos comercios, así como para construcciones, superó al Chevrolet Aveo, que fue líder en ventas en México entre 2012 a 2015 y al Volkswagen Vento, que fue el segundo más vendido de 2016. La empresa detalló en un correo que este es el volumen más grande en la historia que han comercializado de este modelo, pues solo en febrero vendieron 6 mil 363 unidades. "La gama NP300 mueven literalmente la economía del país, ya que a través de ella se transportan diariamente miles de productos, materiales y personas, por lo cual tenemos una responsabilidad continua para seguir garantizando la satisfacción total de los clientes", declaró en conferencia reciente Mayra González, CEO de Nissan Mexicana. La camioneta de Nissan, que también es conocida como "Estaquitas" es fabricada en su planta de Morelos, junto a otros modelos emblemáticos de la japonesa, como Versa (el modelo más vendido en México). Datos de AMDA muestran que la NP 300 representa 38.5 por ciento del mercado total de camionetas de trabajo que se venden en México, por encima de la Toyota Hilux, que tenía 9.4 por ciento; RAM 700, con 5.2 por ciento; Ford Lobo Crew Cab, 4.6 por ciento, y Chevrolet Tornado, con 4.1 por ciento. El segmento de camionetas de trabajo registró un total de 32 mil 841 unidades vendidas en el primer bimestre de 2017, un aumento de 7.8 por ciento comparado con el mismo periodo de un año antes. Este volumen representa 14 por ciento del total de vehículos que se venden en México, pero además es el más alto de este segmento en los últimos nueve años para un lapso similar. Nissan amplió en 2016 su línea de pick ups al sumar a la gama de NP300 la versión 4x4 a diésel, la que tendría un rendimiento de 13.75 kilómetros por litro. P.C. AMDA, industria automotriz, ventas Reforma Iniciaría EU negociación a

final de año Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (08 marzo 2017).- El gobierno de Estados Unidos probablemente no iniciará negociaciones "reales" para renovar el Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLCAN) hasta finales de este año, dijo Wilbur Ross, Secretario de Comercio. "Me gustaría los resultados mañana, pero no es así como funciona el mundo", indicó el funcionario en una entrevista con Bloomberg Television. Agregó que probablemente será "la última parte de este año antes de que se realicen negociaciones reales". Ross también estimó que las conversaciones no duren "mucho más de un año". El peso mexicano se ha depreciado 6 por ciento desde que Donald Trump ganó la Presidencia mientras los inversionistas apostaron a que su compromiso de reducir el déficit comercial de Estados Unidos con su vecino del sur dañará la economía. Hoy, el peso cayó 0.9 por ciento luego de que un informe de empleo en Estados Unidos alentó las expectativas de que la Reserva Federal aumentará las tasas de interés este mes. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales Golpea proteccionismo finanzas estatales

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (08 marzo 2017).- Los gobiernos de entidades federativas y municipios enfrentarán un panorama más complicado para sus finanzas públicas y deuda este año, debido a las políticas proteccionistas del gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald Trump, aseguró Fitch Ratings. Algunos estados y municipios se encuentran preparados para resistir los embates de ese peor escenario, aunque muchos otros no, detalló Humberto Panti, director regional de calificaciones soberanas de la calificadora. "Vemos entidades de todo tipo, hay algunas que tienen solidez, pero otras no están suficientemente preparadas", advirtió. Aquellos que no tienen los elementos necesarios para salir adelante con sus condiciones financieras actuales deberán recurrir a recortes en el gasto, aumentos de impuestos y otros ajustes fiscales para evitar que las presiones afecten demasiado sus cuentas, añadió. P.C. Estados Unidos, entidades federativas, finanzas públicas, deuda, economía mundial Aumenta 1% productividad en trimestre Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (08 marzo 2017).- En el cuarto trimestre del año pasado, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía con base en horas trabajadas aumentó 1.01 por ciento con respecto al tercer trimestre, indican cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En ese periodo, el Índice sumó su mejor desempeño en 10 trimestres, al tomar en cuenta que de abril a junio de 2014 su avance fue de 1.10 por ciento. El aumento en la productividad de la economía mexicana fue resultado del empuje en la parte de las actividades terciarias, ya que si bien las primarias observaron una variación a favor, su tasa de crecimiento perdió vigor de octubre a diciembre y en las secundarias se registró un descenso. La productividad en las actividades terciarias o de servicios subió 2.17 por ciento en el periodo de referencia con relación al trimestre inmediato anterior, con lo que obtuvo su incremento más significativo desde enero a marzo de 2010, lapso en el que avanzó 2.85 por ciento. En la parte de las actividades primarias, el indicador de productividad aumentó 1.1 por ciento de octubre a diciembre. En tanto, la productividad laboral en las actividades secundarias o del ramo industrial acumuló su décimo retroceso consecutivo, al presentar un declive de 0.85 por ciento en el cuarto trimestre de 2016. Si se compara con el mismo trimestre de 2015, en octubre-diciembre del año pasado el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía creció 0.61 por ciento. Lo anterior debido al incremento de 3.12 por ciento en la productividad del sector servicios y del avance de 5.40 por ciento en actividades primarias, al tiempo que en el ramo industrial la cifra fue de menos 4.57 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, productividad Persiste inequidad laboral en AL.- Cepal

Por EFE Santiago Chile (08 marzo 2017).- La tasa de participación laboral femenina en América Latina y el Caribe se ha estancado en torno al 53 por ciento y persisten los sesgos de género en el mercado de trabajo, según un informe difundido hoy por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El documento, lanzado con motivo del Día Internacional de la Mujer que se celebra hoy, destaca que los indicadores laborales en la región habían mostrado una evolución positiva durante la última década, aunque la participación de las mujeres en el trabajo se ha estancado los últimos dos años. Además, el 78.1 por ciento de las mujeres que trabajan lo hacen en sectores que la Cepal define como empleos de baja productividad, lo que implica remuneraciones más bajas, menos cobertura de seguridad social y poco contacto con las tecnologías y la innovación. El informe, elaborado por el Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe de la Cepal, recuerda también que las tasas de desempleo de las mujeres de la región son "sistemáticamente mayores" que las de los hombres. P.C. Cepal, género, mujeres, equidad Suma EU 298 mil empleos privados Por Reuters Nueva York Estados Unidos (08 marzo 2017).- Los empleadores privados de Estados Unidos sumaron 298 mil puestos de trabajo en febrero, muy por sobre los pronósticos de economistas, mostró este miércoles un informe de un procesador de nóminas. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que el informe nacional de empleo de ADP mostrara un incremento de 190 mil trabajos, con estimaciones que variaron entre 150 mil y 247 mil. Tras la publicación del reporte de ADP el peso se depreció, ya que aumentó la posibilidad de que la Reserva Federal elevará la próxima semana las tasas de interés. La moneda mexicana cotizaba en 19.659 por dólar, con una baja del 0.86 por ciento, o 16.80 centavos, frente a los 19.491 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. Momentos después de la divulgación de los datos, la moneda retrocedió más de 1 por ciento, hasta las 19.7 unidades por dólar. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, empleo Tiene China primer déficit en 3 años Por Reuters Beijing China (08 marzo 2017).- China reportó en febrero su primer déficit comercial mensual en tres años, luego de que las importaciones crecieron a su ritmo más rápido desde principios del 2012 gracias a una fuerte demanda de materias primas. Las exportaciones chinas de febrero cayeron un 1.3 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, pero las importaciones aumentaron un 38.1 por ciento, muy por encima de las previsiones de los economistas, mostraron este miércoles datos de aduanas. Eso dejó al país con un déficit comercial de 9 mil 150 millones de dólares en el mes, dijo la Administración General de Aduanas. Sin embargo, los expertos han advertido que las tendencias en enero y febrero pueden ser distorsionadas por los feriados del Año Nuevo Lunar, cuando las empresas desaceleran su negocio con semanas de anticipación y muchas firmas reducen o detienen sus operaciones. El Año Nuevo Lunar comenzó a finales de enero en el 2017 y en febrero el año pasado. Las exportaciones chinas entre enero y febrero aumentaron un 4 por ciento respecto al mismo lapso del año anterior, mientras que las importaciones crecieron

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, productividad Persiste inequidad laboral en AL.- Cepal

un 26.4 por ciento, lo que sugiere que ha habido una mejora sólida de la demanda en el país y en el extranjero pese a las distorsiones de los feriados. Los analistas consultados por Reuters esperaban que las exportaciones de febrero aumentaran un 12.3 por ciento, una mejora desde un aumento de un 7.9 por ciento en enero. Las previsiones apuntaban a un incremento de las importaciones de un 20 por ciento, luego de crecer un 16.7 por ciento en enero. Los analistas esperaban que el superávit comercial de China bajara a 25 mil 750 millones en febrero, en comparación con los 51 mil 350 millones de enero. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, economía mundial El Economista

Japón revisa hasta un 0.3% su crecimiento en 4T AFP La economía japonesa creció un 0.3% en el cuarto trimestre del 2016, indicó este miércoles el gobierno revisando una cifra anterior. La estimación inicial (+0.2% de aumento del PIB entre octubre y diciembre) fue revisada al alza por la inversión empresarial y el yen débil, que favorece las exportaciones. Se trata del cuarto aumento semestral del PIB de Japón, la tercera economía mundial, que en el 2016 creció un 1% y en el 2015 un 1.2 por ciento. Erp P.C. Japón, economía mundial

México, entre los de mayor salida de capitales: IIF YOLANDA MORALES El Instituto Internacional de Finanzas (IIF) documenta que en febrero, México, Polonia y China concentraron las salidas de capital más importantes que se presentaron en los mercados emergentes. En su reporte mensual, el Capital Flows Tracker, estima que sólo en enero, el éxodo de capitales desde México sumó 1,000 millones de dólares. Movimiento que, presume, se mantuvo en febrero, aunque no fue cuantificado. Detalla que, en noviembre, México también protagonizó una salida, aunque menor, cercana a unos 400 millones de dólares. P.C. Instituto Internacional de Finanzas, finanzas públicas, fuga de capitales Mayor proteccionismo pone en riesgo moderado crecimiento mundial: OCDE REDACCIÓN La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) dio a conocer en su revisión intermedia, que estima que el Producto Interno Bruto (PIB) mundial crezca 3.3% para este año y 3.6% para el 2018, un ligero repunte con respecto al cierre del 2016, signado en 3%; sin embargo, también dio a conocer que las perspectivas de este tímido repunte podrían verse amenazadas por un mayor proteccionismo. Con estas cifras, la OCDE mantiene las previsiones que dio a conocer en noviembre, pero ahora también consigna los riesgos que podrían obstaculizar el repunte económico global estimado por la organización. A pesar de que apunta que el principal riesgo sería una abrupta reacción proteccionista que desencadenaría un ciclo pernicioso de represalias; a ello suma las vulnerabilidades financieras, una posible volatilidad del mercado financiero causada por divergencias en las tasas de interés y la falta de conexión entre las valoraciones de los mercados y la actividad real. P.C. OCDE, crecimiento económico, modelo económico, proteccionismo

Alerta estudio a Mujeres para contrarrestar efectos de la Cuarta Revolución MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ El desarrollo de las competencias para enfrentar la Cuarta Revolución Industrial, en el caso de las mujeres, debe ser más acelerada, pues es uno de los grupos que podría verse más afectado en la sustitución de empleos, así lo revela el estudio la Revolución de Habilidades de ManpowerGroup. “Las industrias más perjudicadas afectarán de manera desproporcionada a algunos trabajadores más que a otros: los poco calificados, los de bajo rendimiento y las mujeres”. P.C. mujeres, empleo La Jornada

Empleo femenino se estanca en AL: Cepal Dpa | miércoles, 08 mar 2017 11:24 Santiago de Chile. La Cepal advirtió que el índice de participación laboral femenina está detenido y que las mujeres ocupadas se desempeñan en empleos de baja productividad, por lo que llamó hoy a generar trabajos de calidad en el marco del Día Internacional de la Mujer. "La tasa de participación laboral femenina se ha estancado en torno a 53 por ciento y 78.1 por ciento de las mujeres que están ocupadas lo hacen en sectores definidos (...) como de baja productividad", señaló la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (Cepal). Tal situación "implica peores remuneraciones, baja cobertura de la seguridad social y menor contacto con las tecnologías y la innovación", agregó un comunicado del organismo de Naciones Unidas. P.C. Cepal, mujeres, género, empleo

Pierde peso 10 centavos; cotiza a 20.00 por dólar en bancos Notimex | miércoles, 08 mar 2017 08:48 Ciudad de México. Esta mañana el dólar estadounidense inicia la sesión cambiaría en bancos de la Ciudad de México con un ascenso de 10 centavos respecto al cierre de ayer, al ofrecerse en ventanillas hasta en 20.00 pesos y se compra en un precio mínimo de 18.35 pesos. En opinión de Banco BASE, la apreciación de la moneda estadounidense se da luego de que se está a la espera de cifras de la encuesta mensual de empleo del sector privado ADP, las cuales mostraron la creación de 298 mil plazas laborales en febrero, superando en más de 100 mil empleos a las expectativas del mercado. Refiere que además de la publicación del indicador está la probabilidad implícita en el mercado de que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia el próximo 15 de marzo. P.C. tipo de cambio

En medios de comunicación, 35% de la fuerza laboral son mujeres: ONU-México Miriam Posada | martes, 07 mar 2017 20:00 Ciudad de México. En México persiste la brecha de género en el acceso a tecnologías de la información, la falta de equidad en la participación en medios de comunicación así como en puestos directivos, al igual que en las empresas de tecnología, aseguró el presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), Gabriel Contreras, durante la inauguración del foro Mujeres en las tecnologías de la comunicación y la información convocado con motivo del Día Internacional de la Mujer. Ahí la subsecretaria de Comunicaciones, Mónica Aspe dijo que los medios de comunicación y las tecnologías de la información no son neutrales en materia de género, “hay agresión no por lo que se dice sino por ser mujeres”, destacó que se tiene que revertir esa práctica e incluir cada vez a las mujeres en el mundo digital, desde niñas. Ana Güemez, representante de la ONU Mujeres en México dijo que el 80 por ciento de los empleos en el mundo requerirán en el corto plazo el manejo de nuevas TICs por lo que es indispensable reducir la brecha de género. P.C. Ifetel, telecomunicaciones, ONU, mujeres, género, empleo

México importa el doble de “proteína animal” de la que exporta Susana González G. | martes, 07 mar 2017 19:10 Ciudad de México. México compra a otros países el doble de “proteína animal” de la que les vende. Durante febrero, el país importó 516 millones 398 mil dólares en carne de cerdo, pollo y res, pero exportó 258 millones 635 mil dólares, indicó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) a partir de estadísticas oficiales. El déficit de la balanza comercial fue de 257 millones 763 dólares, lo que implica que las importaciones de productos cárnicos superaron en 99.66 por ciento las exportaciones de los mismos. Dicho de otra manera por cada dólar que México obtuvo por la venta al extranjero de cualquier producto con proteína animal, desembolsó dos dólares por importaciones del mismo género. En términos de

volumen, México adquirió del exterior 324 mil 627 toneladas el mes pasado, lo que sextuplicó las 53 mil 738 toneladas que comercializó a otras naciones, ello a pesar de que las primeras subieron 18.5 por ciento y las segundas 5.9 por ciento a tasa anual. La consultoría aclaró que estas cifras no incluyen las exportaciones de becerros vivos que también realiza México, principalmente hacia Estados Unidos, y que contribuyen a que en ganado bovino el país sea superavitario. P.C. importaciones, carne, balanza comercial El País ¿Por qué tu jubilación será peor si eres mujer? GABRIELE FERLUGA Una aplastante mayoría de mujeres cree que la pensión que recibirá será insuficiente para cubrir sus necesidades básicas. Así opina el 83,5% de las consultadas, frente al 77,7% de los hombres, entrevistados por el instituto de investigación de la aseguradora Aviva. Una discrepancia parecida a la que aparece en el estudio de otra compañía de seguros, Aegon, del que se desprende que el 61% de las mujeres no espera tener una vida confortable durante su jubilación, frente al 50% de los hombres. P.C. jubilación, pensiones, seguridad social, mujeres, género ¿Qué significa el Acuerdo sobre Facilitación del comercio de la OMC para América Latina? ANTONI ESTEVADEORDAL El 22 de febrero entró en vigor el histórico Acuerdo sobre Facilitación del Comercio (AFC), al alcanzar los dos tercios necesarios para su implementación con la ratificación por parte de 112 de los 164 países miembros. Llegar a este acuerdo llevó mucho tiempo desde que los miembros de la OMC concluyeron el AFC en el año 2013. Las nuevas normas incluidas en este acuerdo actualizan las reglas comerciales para dar respuesta a las demandas de los productores y consumidores de nuestros tiempos. Esto es hoy más importante que nunca si tenemos en cuenta que el desplazamiento de bienes intermedios da cuenta de aproximadamente un 60% del comercio total. Esto implica que, si las firmas pretenden ser competitivas y los países desean participar en las cadenas globales de producción, los bienes tienen que poder cruzar las fronteras rápidamente y a bajo costo. Esto es precisamente lo que permitirá el AFC y lo que hace que su implementación sea tan significativa. Se trata de un gran acontecimiento para la comunidad internacional y, en particular, para América Latina. Para la OMC constituye un hito: es el primer acuerdo multilateral implementado en los más de veinte años de funcionamiento de dicha organización. Esto demuestra que los países mantienen su compromiso de trabajar juntos para profundizar la integración y mejorar el funcionamiento del sistema de comercio internacional. P.C. OMC, América Latina, Acuerdo sobre Facilitación del Comercio